

Liberté Égalité Fraternité

PROJET PHARE

ARGENTINE





Conférences sur le *Gran Chaco* : pour un développement socialement équitable et écologiquement durable



PRÉSENTATION DU PROJET

Q

Thématique: Recherche

図

Durée: du 13 au 15 juin 2022



Montant total: 70 000 €

Deuxième plus grande réserve de biodiversité au monde, le Gran Chaco est une des régions les plus productives d'Amérique du Sud. Partagée entre l'Argentine, la Bolivie, le Paraguay et le Brésil, cette immense zone forestière a perdu plus de 8 millions d'hectares entre 2000 et 2019.

Dans ce contexte, acteurs locaux et internationaux cherchent à définir un modèle régional de développement durable, plus vert et plus inclusif, en accord avec les activités des communautés autochtones et paysannes.

Cette conférence organisée par le service de coopération et d'action culturelle de l'Ambassade de France, l'Institut Français d'Argentine et le Centre Franco-Argentin, a permis de réunir l'ensemble des acteurs de ce territoire transfrontalier.

IMPACT DU PROJET

Une forte mobilisation autour de questions cruciales pour l'avenir du Gran Chaco.

Au total, plus de 300 participants, 60 organisations, ainsi que des représentants des gouvernements des 3 pays (Argentine, Bolivie, Paraguay) ont répondu présent pour ces deux journées de conférence.

Une analyse des conséquences sociales liées aux enjeux climatiques.

Un large panel de sujets a été abordé, de la préservation des patrimoines naturels au rôle des femmes dans les activités économiques locales. Ces échanges ont permis de souligner les conséquences de la crise environnementale sur les rapports de genre, ainsi que sur les plans humanitaires, sanitaires et sécuritaires.

Une visibilité renforcée par les organisations internationales.

Ce projet a mis en lumière auprès des différentes autorités politiques la nécessité de préserver ce patrimoine naturel, et notamment de prendre en compte les nombreuses études sur les systèmes d'agriculture durable. Lors de ces journées, l'Union européenne a annoncé la création, à partir de 2023, d'un fonds de 7 millions d'euros favorisant les actions concrètes de protection de la biodiversité dans la région du Gran Chaco Americano.

« Au total, plus de 300 participants, 60 organisations, ainsi que des représentants des gouvernements des 3 pays (Argentine, Bolivie, Paraguay) ont répondu présent pour ces deux journées de dialogue.»



Conférence de chercheurs français et latino-américains pour le Gran Chaco Américain : Pour un développement socialement équitable et écologiquement durable, juin 2022

Crédits : Ambassade de France à Buenos Aires